

# Raumschiff Enterprise, Staffel 1

## Folge 5: The Man Trap / Das Letzte seiner Art

Seit Anfang 2002 gab es wieder „Raumschiff Enterprise – Die Originalserie“ zu sehen: auf Kabelkanal, immer am Sonntag Abend um 18.10 Uhr.

Am 13. Januar 2002 wurde die erste Folge gesendet. (In den USA war das Folge 5.) „The Man Trap“ bedeutet „die Menschenfalle“ oder „die menschenähnliche Falle“.

Beides würde passen, weil das Salzmonster ja jede menschliche Gestalt annehmen konnte; und weil es so auch Menschen fing – und aussaugte. Und dieses Monster war tatsächlich „das Letzte seiner Art“. Als Dr. McCoy es zum Schluss erschossen hatte, gab es im Universum endlich Ruhe vor den Salzvampiren !

---

Captain Kirk, Dr. McCoy und ein weiteres Besatzungsmitglied beamen hinunter auf den Planeten M 113. McCoy soll Professor Crater und seine Frau Nancy untersuchen: Beide leben seit fünf Jahren hier und machen archäologische Ausgrabungen. (Archäologen suchen nach Spuren von alten Kulturen: nach Werkzeugen, Scherben von Gefäßen, auch nach Ruinen von Gebäuden und nach Knochen von Menschen.)

Nancy ist eine alte Jugendfreundin von Dr. McCoy. Aber dies ist schon einmal merkwürdig: Nancy sieht für jeden der drei Besucher ein bisschen anders aus. Professor Crater will die Untersuchung bei Dr. McCoy so schnell wie möglich hinter sich bringen. Ihm fehlt nichts, er bittet nur um Salz. (Er sagt aber nicht, wozu er das Salz gebrauchen will.)

Auf einmal hört man einen Schrei ! Alle rennen nach draußen und finden einen von Kirks Männern tot, mit kreisrunden roten Flecken im Gesicht. Daneben steht Nancy. Sie sagt, der Mann habe eine giftige Frucht gegessen, und daran sei er gestorben. Tatsächlich findet Dr. McCoy eine grüne Beere im Mund des toten Mannes. McCoy will Nancy trösten, aber die benimmt sich sonderbar. Und Professor Crater wird richtig aggressiv gegenüber Captain Kirk. Er sagt: „Gehen Sie hier weg, Sie machen nichts als Ärger !“ Da erwidert Kirk: „Hören Sie mal, ich habe einen Mann verloren. Da müssen wir doch wohl den Grund herausfinden !“

An Bord der Enterprise entdeckt Dr. McCoy aber, dass der Mann gar nicht vergiftet war. Er ist aus einem anderen Grund gestorben: Er hatte auf einmal gar kein Salz mehr im Körper ! (Die runden Flecken im Gesicht des Toten sehen so aus, als hätte ihn jemand ausgesaugt. Wer könnte das wohl gewesen sein ?)

Als Captain Kirk und seine Männer auf den Planeten zurückkehren, um den Professor zu befragen, sind auf einmal wieder zwei Leute tot. Wieder steht Nancy daneben. Aber diesmal findet Kirk nur den einen Toten, denn Nancy verwandelt sich in den anderen (der Green hieß). So geht Nancy/Green/? zu Captain Kirk hin und tut so, als wäre alles in Ordnung.

Jetzt lässt sich „Green“ mit Kirk und McCoy auf die Enterprise beamen. Was hat er bloß vor ? Er redet mit einer Frau, die ein Tablett mit Gemüse und Salz trägt. Dabei ist ganz klar: „Green“ will das Salz klauen! Die Frau merkt das aber und haut ihm auf die Finger. Dann bringt sie das Tablett zu Sulu in seine Gärtnerei. Eine von Sulus Pflanzen bewegt sich auf einmal, als hätte sie Angst vor „Green“. Die Pflanze spürt, dass etwas nicht stimmt – dass „Green“ in Wirklichkeit ein Salzvampir ist !

Der Salzvampir schafft es nicht, Sulus Salzstreuer zu stehlen. Also verfolgt er die schwarze Funkerin Uhura. Er hat sich jetzt in einen Afrikaner verwandelt und spricht sie auf Suaheli (in ihrer Heimatsprache) an. Aber tatsächlich will der Salzvampir Uhura töten !

Uhura kann in einen Turbolift flüchten, und der Salzvampir muss etwas anderes versuchen. Er geht zu Dr. McCoy und sieht wieder aus wie Nancy.

Inzwischen reden Captain Kirk und Mr. Spock noch einmal mit Professor Crater. Kirk muss ihn erst mit dem Phase anschießen, damit er das Geheimnis des Salzvampirs verrät. Es handelt sich um das letzte Wesen dieser Art auf dem Planeten. Der Vampir hatte vor einem Jahr die Frau des Professors umgebracht, aber dafür Nancys Gestalt angenommen. So kann Professor Crater glauben, dass seine Frau doch nicht tot ist. Er muss aber den Vampir immer mit Salz versorgen, damit der ihn nicht auch noch umbringt.

An Bord der Enterprise hat der Salzvampir noch ein Besatzungsmitglied getötet. Und als der angeschossene Professor Crater auf die Krankenstation gebracht wird, beißt der Vampir ihn auch noch tot. Dann will er Mr. Spock angreifen; aber der hat ja grünes Blut, und darum kann der Vampir ihm nichts tun. Dann geht der Vampir als „Nancy“ wieder zu Dr. McCoy.

McCoy ist immer noch zu verliebt in seine alte Freundin, um etwas zu merken. Aber dann versucht der Vampir Captain Kirk auszusaugen. Dabei muss er seine richtige Gestalt annehmen: Er ist ein graues zottiges Monster mit tiefen Falten im Gesicht und einer Saugglocke anstatt des Mundes. (Ja, da haben die Maskenbildner ein schönes Gruselviech hingebaut !)

Nun weiß Dr. McCoy endlich Bescheid und erschießt den Vampir.

---

Das war wirklich eine gruselige Geschichte. Der Salzvampir sah ziemlich monstermäßig aus. Und uns kam auch einiges zu komisch vor. Zum Beispiel, warum Professor Crater den Vampir bei sich behält – obwohl der doch so gefährlich ist und sogar seine Frau getötet hat.

Man kann ja auch von Salz gar nicht leben. Wir Menschen können nur kleine Mengen davon vertragen. (Zu viel Salz ist ungesund.) Und Salz hat gar keinen Nährwert; also warum ist der Vampir so verrückt danach ?

Das war wirklich eine gruselige Geschichte.  
Der Vampir sah ziemlich monsternmäßig aus:  
Und mir kommt auch einiges zu komisch vor.  
Zum Beispiel, warum der Professor den Vampir  
bei sich behält, wo der doch so gefährlich ist  
und sogar seine Frau getötet hat.

Man kann ja auch von Salz gar nicht leben. Wir Menschen können nur kleine Mengen davon vertragen. (Zu viel Salz ist ungesund.) Und Salz hat gar keinen Nährwert; also warum ist der Vampir so verrückt danach ?

Na ja, jetzt ist er tot, und eine Menge andere Leute sind auch tot.  
Das war die erste (ausgestrahlte) Folge, eigentlich ja Folge 5.